

HISTOIRE

— DE —

S. GERARD DE MONTARVILLE

COMTÉ LABELLE, QUÉ., DIOCÈSE D'OTTAWA

PAR X. . . .

1907.

AVANT-PROPOS.

L'homme, entraîné par le mouvement de la vie, courant sans cesse après les nouvelles illusions qui se présentent au matin de chacun de ses jours, emporté dans le tourbillon des affaires, oublie trop facilement, hélas ! les enseignements du passé.

Cependant, quelques fois, il se fait un arrêt dans cette course vertigineuse et l'homme se surprend à penser et à vouloir remonter à la source des choses qui l'environnent. Souvent alors, malgré les efforts qu'il fait, il ne parvient pas à saisir les commencements, tant ces premiers événements sont ensevelis sous les voiles de l'oubli.—C'est un véritable malheur !

D'ordinaire, ceux qui nous ont précédés dans la vie sont pour nous des exemples si lumineux ; leurs œuvres parlent si haut, que les connaître n'est pas seulement un bonheur, mais encore un enseignement.

En outre, ces commencements révèlent invariablement des âmes d'élite, de véritables héros ; héros obscurs à la vérité, inconnus, la plupart du temps, de la foule qui s'amuse, souvent de ceux-là même qui